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1. СМИ о Таймыре 
 

30 апреля станет Днем коренных малочисленных народов России 
Федеральное агентство по делам национальностей (ФАДН) разрабатывает проект указа 

президента Российской Федерации об установлении памятного дня, посвященного коренным 
малочисленным народам России. 

Дата 30 апреля была выбрана не случайно – именно в этот день в 1999 году был принят 
федеральный закон «О гарантиях прав коренных малочисленных народов Российской 
Федерации». 

Отметим, что День коренных малочисленных народов России не будет считаться 
нерабочим праздничным днем, однако послужит важным напоминанием о ценности и 
уникальности культурного наследия коренных народов России. 

«Таймыр» 
 

Жителя Таймыра осудили за незаконный вылов более двухсот экземпляров сига 
Дудинский районный суд вынес приговор по уголовному делу в отношении местного 

жителя, признанного виновным в незаконной добыче водных биологических ресурсов. 
В октябре 2024 года он, выловил в реке Енисей близ Дудинки с использованием двух 

ставных рыболовных сетей 221 сига. Ущерб водным биологическим ресурсам государства 
позднее оценили более чем в 800 тысяч рублей. 

С участием государственного обвинителя Норильской транспортной прокуратуры суд 
назначил виновному наказание в виде 2 лет лишения свободы условно с испытательным 
сроком 1 год. 

По иску Норильского транспортного прокурора суд обязал виновного возместить 
причинённый государству ущерб. В целях исполнения приговора в части разрешённого 
гражданского иска суд сохранил арест на снегоход браконьера. 

Красноярский рабочий 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Библиотеки Дудинки предоставляют читателям возможность ознакомиться с 
коллекциями газет военного времени 

Важным достоверным источником информации о событиях Великой Отечественной 
войны являются периодические издания военного времени, передающие правду о войне, о 
тех лишениях, которые принесла война, о самоотверженности граждан нашей большой 
страны, которые прошли через все испытания и подняли Знамя Победы над Рейхстагом. 

В городских библиотеках предоставляется доступ к полнотекстовой коллекции 
документов «Строки, опаленные войной. Коллекция газет 1941–1945 годы». Такую 
уникальную возможность для библиотек страны предоставляет IT-компания «ИВИС», 
создатель универсальных баз данных «ИВИС». 

Читателям доступны газеты «Правда», «Известия», «Литературная газета», 
еженедельник «Огонёк», коллекция подпольных газет партизан Беларуси. При работе с 
изданиями можно свободно читать номера газет, сохранять и печатать материал (есть 
ограничения) и пользоваться умеренным поиском по тексту. Бесплатный доступ 
предоставляется до 30 июня 2025 года. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В красноярском Заполярье тестируют установку по обезвреживанию мусора 

В Снежногорске, который находится в 160 км от Норильска, живет около 780 человек, 
которые за год образуют примерно 300 тонн в год отходов. Из-за удаленности и отсутствия 
необходимой транспортной инфраструктуры вывезти ТКО из поселка становится трудной 
задачей. К тому же, вечная мерзлота делает невозможной захоронение. 
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Поэтому в Снежногорске теперь будут обезвреживать ТКО в специальной установке. 
Сейчас все оборудование работает в тестовом режиме. За его работу отвечает ООО «Центр 
экологического сопровождения». 
 Это первый подобный комплекс на севере Красноярского края. В будущем такой способ 
обращения с отходами планируют тиражировать и в других населенных пунктах региона. 

Отметим, наведение порядка в области обращения с отходами в крае ведется в рамках 
федерального проекта «Экономика замкнутого цикла» нового нацпроекта «Экологическое 
благополучие». 

 ДЕЛА 
 
Норильчане вновь смогут увидеть легенд хоккея на домашнем льду 

Традиционно «домом» для проведения матча станет Дворец спорта «Арктика», игра 
против сборной города пройдет 14 марта. Игра пройдет под эгидой Ночной хоккейной лиги и 
приурочена в этом году к 90-летию «Норникеля». 

В матче примут участие звезды хоккея Алексей Касатонов, Александр Могильный и 
другие. Матч продолжит традицию, которая зародилась в 2017 году: легендарные для 
нескольких поколений болельщиков хоккеисты вновь приезжают в Заполярье, чтобы 
порадовать игрой местную публику. Помимо спортсменов, которые уже давно знакомы 
норильчанам, в этом году в благотворительном матче участвуют дебютанты. В «Арктике» 
впервые сыграют олимпийский чемпион и двукратный чемпион мира Илья Ковальчук, а также 
трехкратный чемпион мира и пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов. 

…Пригласительные билеты на матч будут реализовывать в обмен на добровольные 
пожертвования. «Норникель» удвоит собранную сумму и направит средства на поддержку 
детских спортивных учреждений региона. Общая сумма собранных по итогам семи матчей 
средств превысила 26 миллионов рублей, на эти средства приобрели спортивный инвентарь, 
тренажеры и экипировку для воспитанников спортивных школ. 

В прямом эфире за встречей можно будет наблюдать на телеканале «Хоккей ТВ» 
благодаря вещательному партнеру – компании «Триколор», а также на телеканале 
«Северный город». 

Добавим, что традиционно приезд легенд хоккея означает не только проведение 
благотворительного матча. Помимо этого, в программе серия игровых челленджей для юных 
хоккеистов, которые проведет известный хоккейный блоггер Vobon, и детский турнир с 
участием легенд (последние усиливают детские команды). 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В районы Крайнего Севера в 2025 году доставят более 225 тыс. тонн грузов 
На заседании оперативного штаба по вопросам северного завоза, которое прошло под 

председательством заместителя Губернатора Красноярского края Валерия Семенова, 
подвели предварительные итоги доставки грузов по зимним автодорогам. 

В настоящее время в северные районы края завезено 27,5 тыс. тонн топливно-
энергетических ресурсов. Поставка грузов в Эвенкийский, Северо-Енисейский, Енисейский и 
Кежемский районы будет продолжаться до самого закрытия зимних автодорог – до конца 
марта – начала апреля. 

«В этом сезоне из-за аномально теплой погоды зимние автодороги были введены в 
эксплуатацию позже обычного. Тем не менее темпы поставки грузов были увеличены, и на 
сегодня завезено 80% от запланированного объема. До закрытия зимников оставшиеся грузы 
будут доставлены в полном объеме», - отметил руководитель агентства по развитию 
северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края 
Антон Нарчуганов. 

С открытием навигации грузы на север начнут доставлять по Енисею и его притокам. В 
2025 году в северные районы речным транспортом завезут 190 тыс. тонн топливно-
энергетических ресурсов, горюче-смазочных материалов и продовольственных товаров. 
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Добавим, сейчас идет активная подготовка к навигации - заключаются 
договоры на покупку и поставки грузов, завершается ремонт судов и необходимого 
оборудования. 

Красноярский край 
 

Заболеваемость ОРВИ и гриппом в Красноярском крае выросла на 6,8% за неделю 
На прошлой неделе к медикам обратилось на 6,8% жителей больше, чем на предыдущей 

неделе 
С приходом весны заболеваемость ОРВИ и гриппом в Красноярском крае набирает 

обороты. На прошедшей неделе количество обращений жителей Красноярского края к врачам 
с симптомами острых респираторных инфекций достигло отметки в 13 899 случаев. Такие 
данные опубликовал Роспотребнадзор по региону. 

Однако эпидемиологический порог пока не превышен. Согласно оперативному 
мониторингу, активность вирусов гриппа сохраняется: у 9,5% пациентов, прошедших 
лабораторное обследование, подтвержден диагноз гриппа. 

Сибновости 
 

Кибераферисты лишили жителя Красноярья крупной суммы денег 
В январе этого года в поисках подработки 24–летний молодой человек познакомился с 

девушкой, которая рассказала ему о «выгодном заработке». 
После того, как молодой человек связался с «биржевым аналитиком», его погрузили в 

«мир инвестиций» и под чутким руководством зарегистрировали на фейковой криптобирже. 
Первый взнос составил 10 тысяч рублей. Однако этого злоумышленникам оказалась 

мало, и они убедили мужчину вложить сумму «побольше». Тогда он одолжил у своей давней 
знакомой 2,8 миллиона рублей и перечислил их на продиктованный лжеспециалистом счёт. 

Но ни заработок, ни вложенную сумму вывести не вышло. Для этого платформа 
продолжала требовать «произвести полный оборот денежных средств по синхронизации». 

Мужчина снова обратился за помощью к подруге. Женщина, желая помочь близкому 
человеку, оформила кредит на 800 тысяч рублей и передала вырученную сумму. Однако 
попытки вернуть вложения успехом так и не увенчались. 

И лишь когда мужчина осознал, что стал жертвой аферистов, обратился за помощью к 
правоохранителям. 

Сотрудники ведомства напоминают: «Уважаемые граждане, будьте бдительны! Никогда 
не сообщайте свои персональные данные и данные банковских карт по телефону, не 
осуществляйте без необходимости заём денежных средств в банковских учреждениях, даже 
если звонящий представляется сотрудником банка или правоохранителем». 

«Норильские новости» 
 

5. СМИ о России 
 

ФАС предложила изменить порядок установления тарифов на ЖКУ 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) предлагает изменить сроки и порядок 

определения тарифов на коммунальные услуги. ФАС подготовила поправки в ряд 
постановлений правительства, касающиеся инвестпрограмм коммунальных организаций, а 
также установления тарифов. Как пояснили "Российской газете" в пресс-службе ведомства, 
предлагается утверждать тарифы на следующий год до 1 декабря (сейчас - до 20 декабря). 
Вступать в силу они, как и прежде, будут с июля. "Практика 2022 года показала возможность и 
целесообразность переноса предельных сроков принятия тарифных решений в тепло-, 
водоснабжении и водоотведении, вывозе ТКО на более ранний срок", - отметили в ФАС. 

Как сказано в пояснительной записке к проекту документа, дату сдвигают для 
нивелирования риска дисбаланса распределения индекса между сферами ЖКХ - сейчас 
предельные тарифы в электроэнергетике устанавливаются раньше, чем предельные индексы 
по регионам. 
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После принятия документа тарифное регулирование будет синхронизировано с 
ключевыми процессами привлечения инвестиций, добавляют в пресс-службе ФАС. 

Предполагается более оперативно контролировать исполнение инвестпрограмм РСО. 
Как отмечается в пояснительной записке, сейчас регулируемые организации, пользуясь 
существующей возможностью отложенной корректировки необходимой валовой выручки за 
неисполнение инвестиционной программы (спустя 1,5 года после завершения отчетного года), 
затягивают сроки модернизации, строительства, реконструкции объектов. Неисполнение 
инвестпрограмм "аукается" РСО лишь при следующем повышении тарифов (к примеру, при 
неисполнении в 2024 году это учтут лишь в тарифах, которые вступят в силу в июле 2026 
года). Предлагается же учитывать итоги года уже перед ближайшим июльским подорожанием 
ЖКУ. 

В Российской ассоциации водоснабжения и водоотведения (РАВВ) отметили, что это 
одна из главных новаций документа. "Речь идет о возможности снижения тарифов 
водоканалам и теплоснабжающим организациям уже во втором полугодии, если они не 
выполнили в срок те или иные мероприятия своих инвестпрограмм. По сути, это очередной 
инструмент для регулятора по "срезанию" тарифов, которые и без того ежегодно 
пересматриваются, несмотря на все заявленные долгосрочные принципы регулирования", - 
отметили в РАВВ. 

С другой стороны, по мнению ассоциации, в проекте документа есть и моменты, которые 
в целом позитивны для отрасли. Это, прежде всего, сдвиги по всем срокам и датам, 
прописанным в документе. Например, установленные сейчас сроки выполнения процедуры 
превышения тарифов выше предельных индексов слишком короткие, подготовить все 
документы, обратиться в ФАС и получить согласование практически невозможно. Теперь этот 
период предлагается увеличить, и это позволит более широкому кругу регионов успевать 
получать тарифы выше установленных индексов, поясняют в РАВВ. 

 Финмаркет 
 

ЕР начала ревизию своих структур перед выборами в Госдуму-2026. Она коснется сотен 
тысяч депутатов 

Секретарь Генсовета ЕР Владимир Якушев анонсировал большую кампанию по 
укреплению муниципального звена партии, которое состоит из 170 тысяч депутатов. Для этого 
он заручился поддержкой Всероссийской ассоциации развития местного самоуправления 
(ВАРМСУ), с которой подписал соглашение о сотрудничестве. Этот шаг направлен на 
усиление структур «Единой России» перед выборами в Госдуму в 2026 году, считают 
политологи. 

Встреча Владимира Якушева с представителями ВАРМСУ, посвященная подписанию 
соглашения о сотрудничестве, состоялась в центральном исполкоме партии. На ней 
присутствовала не только сопредседатель организации Ирина Гусева, но и члены — главы 
муниципальных администраций и дум. Секретарь Генсовета ЕР начал заседание с 
постановки первоочередных задач, которые новообразовавшемуся «союзу» предстоит 
решать на фоне подготовки к выборам. 

Первое, что отметил Якушев — это необходимость повышения компетенций 
муниципальных депутатов, чтобы они грамотнее работали с населением. Всего у «Единой 
России», по его словам, более 170 тысяч таких народных избранников. 

«Депутаты, представляющие на муниципальном уровне „Единую Россию“, это огромная 
армия. В рамках нашей совместной работы мы должны этот ресурс грамотно использовать 
для решения вопросов населения. Они (депутаты) могут более тонко понимать происходящие 
процессы. Эти вопросы нужно растолковать в диалоге. Когда депутатам эти вопросы 
становятся более понятными, они на таком же понятном языке разговаривают с населением», 
— сказал Якушев. 

Еще одним совместным направлением будет мониторинг работы нового закона "Об 
общих принципах организации местного самоуправления", принятого Госдумой 5 марта. По 
мнению Якушева, эффективность этих нововведений будет проверена только на практике. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

«Не факт, что этот закон ответит на все вопросы. Вполне возможно, что потребуются 
еще изменения. Тут нам нужно в постоянном режиме смотреть, что будет происходить. 
Важно, чтобы все [переход на новую систему МСУ] прошло без катаклизмов и потрясений. Мы 
вместе должны эту ситуацию мониторить. Если увидим кризисную ситуацию — в нее 
вмешаться и все расставить на свои места. Первый год всегда самый напряженный», — 
отметил единоросс. 

Третьей задачей Якушев назвал контроль над реализацией в муниципалитетах всех 23 
партийных проектов. Он отметил, что для этого необходимо взаимодействие с 
муниципальными властями. По итогам этой работы «Единая Россия» может и отказаться от 
ряда проектов, которые не доказали свою эффективность. Это произойдет в 2026 году, перед 
выборами в Госдуму. 

«Задачи, стоящие перед нами, точно не будут проще. Они будут только сложнее и 
многограннее. Совместными ресурсами ассоциации и используя нашу партийную 
инфраструктуру, мы должны в непрерывном режиме искать ответы на те вопросы, которые 
население нам задает», — резюмировал секретарь Генсовета. 

…- Все, что касается демографии, это вопросы на десятилетия. У нас не должно быть 
«шапкозакидательства», что мы сегодня запустим две-три программы, а завтра решим 
проблему. Этого не произойдет. Есть очень много моментов, связанных с изменением 
определенной ментальности во взглядах на вопрос. А это точно не делается быстро», — 
пояснил Якушев. 

В преддверии выборов участники подняли вопрос избавления «Единой России» от 
неэффективных депутатов. На эту тему высказался глава администрации Каширского района 
Воронежской области Александр Пономарев. 

«Надеюсь, что „Единая Россия“ будет той стальной метлой, которая выметет из наших 
рядов лиц, присосавшихся к партии, чтобы достигать свои интересы. Не муниципальные, не 
региональные и не интересы страны. Тогда у нас будет армия муниципальных чиновников. 
Они станут огромной опорой для нашего президента, который сейчас несет большую 
нагрузку», — сказал глава района. 

…В конце встречи Якушев отметил, что сотрудничество между «Единой Россией» и 
ВАРМСУ длится около двух лет, а заключение соглашения — формальная процедура. «Так 
уж водится у нас в жизни, что когда на бумагу положили и подписи поставили — никто никого 
подвести не должен. Давайте приступим к этой процедуре», — подвел итог секретарь 
Генсовета партии. 

По мнению гендиректора Агентства политических и экономических коммуникаций, 
сотрудничество ЕР и ассоциации — предвыборный шаг, необходимый для усиления низового 
звена партии. Это даст ЕР дополнительные преимущества во время избирательных кампаний 
в 2025 и 2026 годах. 

«Для „Единой России“ работа с муниципальной повесткой — одно из ключевых 
направлений реализации Народной программы, а также подготовки к ЕДГ-2025 и 
парламентской кампании 2026 года. Логичным шагом в рамках реализации этой стратегии 
должно стать подписание соглашения о сотрудничестве между партией и „Всероссийской 
ассоциацией развития местного самоуправления“. Ведь членами и сторонниками „Единой 
России“ в настоящий момент являются около 170 тысяч муниципальных депутатов. Это 
создает дополнительные преимущества при работе партии с муниципальной повесткой, 
позволяя ей готовить собственные инициативы и предлагать изменения в правительственные 
законопроекты, касающиеся этой сферы, с учетом максимально подробных данных о 
вызовах, с которыми сталкиваются местные органы власти», — считает эксперт. 

URA.RU 
 

Мошенники обманывают россиян с помощью самозапрета на кредиты 
Мошенники начали пользоваться самозапретом на кредиты для обмана граждан, 

рассказали «Известиям» в Ассоциации развития финграмотности (АРФГ). Злоумышленники 
звонят людям, представляясь сотрудниками «Госуслуг», и уверяют, что запрет установлен 
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неверно. Для исправления ситуации предлагают пройти по отправленной ссылке. 
Та оказывается фишинговой. 

«После того как человек по ней переходит, он попадает на сайт, имитирующий 
“Госуслуги”, вводит свои данные для входа, и они попадают к мошенникам»,— пояснили 
газете в организации. Получив доступ к аккаунту, мошенники могут авторизоваться в 
приложении банка и управлять счетами. 

По словам собеседников «Известий», по фейковой ссылке на телефон гражданина 
может попасть и вирус. Эта программа способна читать СМС, в том числе коды для входе в 
«Госуслуги» или в интернет-банк. 

При этом в Минцифры сообщили «Известиям», что пока не получали сигналов о 
подобном виде мошенничества. В основном они их фиксирует платформа «Народного 
фронта» «Мошеловка». 

С 1 марта в России действует закон, позволяющий граждан устанавливать самозапрет 
на выдачу кредитов. Соответствующее заявление можно подать через МФЦ или портал 
госуслуг. 

Коммерсантъ 
 

Почти четверть россиян считают хорошим свое материальное положение 
Почти каждый четвертый россиянин (24%) оценивает свой нынешний достаток как 

хороший, свидетельствуют данные опроса Фонда "Общественное мнение" (ФОМ), 
опубликованные во вторник на официальном сайте социологического центра. Результаты 
исследования показывают, что чаще остальных своим материальным положением довольна 
молодежь 18-30 лет (48%). 

Согласно опросу, средним свой достаток считают больше половины сограждан (58%), 
среди респондентов в возрасте от 31 года до 45 лет эта доля составляет 64%. 

В свою очередь свое материальное положение как плохое оценивает каждый шестой 
респондент (16%), чаще остальных не довольны своим достатком сограждане в возрасте 46-
60 лет (25%), отмечают социологи. 

По данным ФОМ, оставшиеся 2% респондентов затрудняются что-либо сказать по 
данному поводу. 

ИА "Финмаркет" 
 

6. СВО 
 
Небензя: ЕС стал апологетом войны на Украине и мешает диалогу РФ и США 

В то время, как президент США Дональд Трамп объявил о стремлении Вашингтона 
достичь мирного урегулирования конфликта на Украине, Евросоюз превратился в апологета 
войны. Такое заявление на заседании Совета безопасности ООН сделал Василий Небензя, 
постоянный представитель РФ при ООН. 

"Когда новый президент США провозгласил новый курс Вашингтона на достижение 
мирного урегулирования украинского кризиса, Евросоюз стал апологетом войны, 
окончательно довершив свою деградацию. И прилагает сегодня все силы для того, чтобы 
помешать американо-российскому диалогу по Украине", - отметил дипломат, чьи слова 
приводит ТАСС. 
 Ранее Небензя заявил, что адекватных собеседников в Евросоюзе почти не осталось, 
поэтому Россия не ведет никакой диалог с ЕС. 

Российская газета 
 
Рогов: неожиданная готовность киевского режима к перемирию является лукавством 

Заявление киевских властей о готовности к перемирию и желании завершить 
вооруженное противостояние с РФ является лукавством. Именно так прокомментировал 
результаты прошедших в Саудовской Аравии переговоров делегаций США и Украины 
председатель комиссии Общественной палаты РФ по вопросам суверенитета, 
сопредседатель координационного совета по интеграции новых регионов Владимир Рогов. 
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По его словам, на фронте для Зеленского и боевиков армии киевского 
режима складывается катастрофическая ситуация. 
 "Украинская группировка в приграничной части Курской области близка к окружению. 
Вот именно поэтому Зеленский и захотел срочно перемирия", – пояснил Рогов РИА Новости. 

Ранее сообщалось, что украинская делегация, прибывшая 11 марта на переговоры с 
представителями Вашингтона в Джидду (Саудовская Аравия), согласилась на 30-дневное 
перемирие в украинском конфликте. Отмечается, что его могут продлить по согласию сторон. 
Кроме того, США немедленно возобновили обмен разведданными с Украиной. 

Вести 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 11 марта на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Подразделения «Южной» группировки взяли под контроль поселок Горького в Донецкой 
Народной Республике. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли удар по четырем бригадам 
противника в районах населенных пунктов Гранов, Уды, Синельниково и Нескучное 
Харьковской области. «ВСУ потеряли до 55 военнослужащих, шесть автомобилей, три 
артиллерийских орудия и станцию радиоэлектронной борьбы», — сообщили в Минобороны. 

Военнослужащие группировки «Запад» ударили по четырем бригадам ВСУ в районах 
четырех населенных пунктов ДНР и трех населенных пунктов Харьковской области. 
Противник потерял до 225 боевиков, два танка, две боевые бронированные машины, шесть 
пикапов, три орудия полевой артиллерии и станцию контрбатарейной борьбы. 

Бойцы группировки «Юг» нанесли поражение семи бригадам противника в районах 
населенных пунктов Клебан-Бык, Бересток, Васюковка, Розовка, Константиновка, Тарасовка и 
Дроновка ДНР. Потери ВСУ за сутки достигли 295 человек. Также противник лишился трех 
танков, девяти боевых бронированных машин, трех пикапов, семи орудий полевой 
артиллерии, трех складов боеприпасов и двух станций радиоэлектронной борьбы. 

Подразделения «Центральной» группировки поразили семь бригад противника в 
районах пяти населенных пунктов ДНР. За сутки ВСУ потеряли порядка 460 бойцов, три 
боевые бронированные машины, девять автомобилей и три артиллерийских орудия. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение четырем бригадам 
противника в районах пяти населенных пунктов ДНР и города Гуляйполе Запорожской 
области. Потери ВСУ превысили 155 человек. Также российские бойцы уничтожили танк 
Leopard, две боевые бронированные машины, пять автомобилей, пять орудий полевой 
артиллерии, два склада боеприпасов и станцию радиоэлектронной борьбы. 

Подразделения «Днепра» нанесли поражение четырем бригадам ВСУ в районах 
населенных пунктов Щербаки Запорожской области, Никольское, Приднепровское и 
Белозерка Херсонской области. «Уничтожены до 50 военнослужащих ВСУ, девять 
автомобилей, орудие полевой артиллерии и склад боеприпасов», — рассказали в 
Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным объектам аэродромной инфраструктуры, а также скоплениям живой силы и 
техники вооруженных формирований ВСУ и иностранных наемников в 147 районах. 

Российские средства ПВО в течение суток сбили: две управляемые авиационные 
бомбы JDAM; два реактивных снаряда системы залпового огня HIMARS; реактивный снаряд 
системы залпового огня Vampire. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Москва и Вашингтон уже решили, кто заплатит за украинскую авантюру 

Провальные переговоры Зеленского с Трампом не снимают вопрос о взаиморасчетах 
противоборствующих сторон по завершению конфликта. Если пользоваться терминологией 
американского президента, главный вопрос заключается в том, с чем встанут из-за стола 
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игроки в карты и кто обналичит покерные фишки? Если принять определение победы 
как «мир лучше довоенного», можно попытаться справедливо оценить будущие приобретения 
победителей и издержки проигравших. 

США потратили деньги, которые не принесли результата. Администрация Байдена 
ставила на поражение России: логике поражения и будущих выгод, извлеченных из этого 
поражения, были подчинены масштабные денежные вливания в войну и поддержание на 
аппарате искусственного дыхания полутрупа украинской экономики. Поражения России не 
вышло, зато вполне зримо маячит поражение Украины, в которую было вложено слишком 
много денег, чтобы просто списать эти «инвестиции» и пойти дальше. 

Простой выход США из Украины без потери лица невозможен. Списать авантюру на 
ошибки «глупого президента» Байдена у Трампа не выйдет. В противном случае Трамп не 
упоминал бы так часто пресловутые «джавелины», которые он противопоставил вооружениям 
(в терминологии Трампа shits), которые давали Украине Обама и Байден. Иными словами, 
Трамп тоже ставил на сдерживание России, но ему не дали шанс продемонстрировать свою 
эффективность, тогда как демократы проект провалили в силу своей некомпетентности. 

В выходе США из Украины не может быть даже намека на аналогичный выход США из 
Афганистана при Байдене. Трамп хочет выйти с фишками на руках. Именно по этой причине 
предоставленные Украине гранты Трамп считает долгом. Грант выдается на достижение 
определенного результата, если результат не достигнут, логично, что грант превращается в 
долг. 

Предъявленный Украине счет – будь то 500 млрд или 350 млрд долларов – будет очень 
трудно обналичить. Много слов было сказано о том, что на Украине просто нет таких 
природных ресурсов и активов, чтоб покрыть такой долг. Да и счет на меньшую сумму будет 
покрываться десятилетиями: масштабные инвестиции в горнорудные проекты окупаются не 
год и не за два. 

В Белом доме это прекрасно понимают. Так называемая ресурсная сделка должна была 
выступить своего рода «опционом» на любую экономическую активность на Украине, вне 
зависимости от того, кто инвестирует в ее восстановление и развитие. Контроль над выдачей 
лицензий на добычу полезных ископаемых и инфраструктурные активы (порты и др.), которые 
должны были послужить взносом Украины в фонд, фактически представляет собой ни что 
иное, как долгосрочный (а может быть и вневременной) налог, устанавливаемый США для 
всех, кто ведет экономическую деятельность на территории Украины. 

Основным плательщиком этого налога Трамп видел Евросоюз. Именно ЕС должен был 
выступить основным инвестором в восстановление Украины с тем, чтобы не допустить новых 
волн миграции украинцев на свою территорию. С точки зрения Трампа, схема выглядит 
выигрышной. Европейцы должны быть заинтересованы в поддержании минимальной 
стабильности на огромной территории страны, примыкающей к ЕС. В свою очередь Штаты 
через фонд берут свою мзду со всех, кто вынужденно инвестирует в Украину, и не важно, 
будут ли это европейские, российские или американские компании – все заплатят за право 
работать на новом «диком Востоке». 

Как победившая сторона, Россия, безусловно, также имеет свой образ победы. Первый и 
главный вопрос – безопасность. Здесь и приобретение новых территорий, которые 
увеличивают «дальности подлетов», здесь же – вполне вероятный отход НАТО от границ 
России, выраженный если не в выходе ряда приграничных стран (Прибалтика, Финляндия) из 
альянса, то в выводе войск НАТО из них и закрытии ряда военных баз. О чем, кстати, прямо 
говорилось в выдвинутом Москвой ультиматуме Западу в декабре 2021 года. 

В этом смысле Россия сделала важнейшее дело – выиграла своего рода войну за 
независимость, если проводить аналогии с британско-американским противостоянием во 
второй половине XVIII века. Впрочем, победа в войне за независимость – необходимое, но 
недостаточное условие стабильного развития. Участие в дальнейшей судьбе Украины, 
граница с которой все еще остается второй по протяженности после границы с Казахстаном, 
для России имеет не меньшее значение, чем для Евросоюза. И как победитель в войне, 
Россия наряду с США захочет обналичить свои фишки в казино. 
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Наряду со снятием санкций и возврате заблокированных золотовалютных резервов, 
встанет вопрос о компенсации за агрессию Запада уже в отношении России. Такой 
компенсацией могут стать инвестиции и технологии, которые потекут из Европейского союза 
не только в США, но и в Россию. Удобным мостиком для этого перетока может стать Украина 
– как та ее часть, что вошла в состав РФ, так и та, что останется после завершения 
конфликта. 

Предложение президента Путина о совместной разработке месторождений 
редкоземельных металлов – де-факто приглашение к реализации совместных проектов, 
которые со временем позволят окупить издержки на украинский конфликт. Присутствие же 
западных корпораций на новых территориях России послужит еще одному важному делу – 
пусть и неформальному, но признанию данных территорий российскими. 

Понятно, что форма и содержание, в которую будут упакованы европейские репарации в 
пользу России, еще слишком расплывчаты. Но тот факт, что Москва и Вашингтон одинаково 
видят то, кто и как должен заплатить за авантюру по взлому России, уже можно считать 
серьезным прогрессом. 

Взгляд 
 

Котёл потёк: Как Зеленский подставил себя на переговорах терактом в регионах России 
Одна из самых часто подходящих для цитирования фраз звучит как «Иногда, пытаясь 

отсрочить судьбу, мы невольно приближаем её». Мастер Угвэй сказал так хорошо, что она 
подходит к массе случаев (поэтому обычно мне приходится сдерживаться, чтобы не 
задолбать всех этой фразой), но сегодняшняя ситуация идеально подходит. 

Другая подходящая фраза звучит как «Когда Боженька хочет наказать, он лишает 
разума». В совокупности эти две цитаты предельно точно описывают картину. 

Итак, пытаясь продемонстрировать всем свою решимость и непокобелимость (с), 
Зеленский ещё пару лет назад сам себе запретил переговоры с Россией. Это изначально 
примерно настолько же осмысленное действие, как принять слабительное и запретить себе 
ходить в туалет (соответствующий мем много лет гуляет в этих ваших инторнетах). И хотя на 
словах неоднократно рассказывал о готовности вести переговоры, но так до сих пор этот 
запрет не отменил. 

Потом в рамках стратегии «А давайте купим что-то ненужное, чтобы потом продать» 
(зачёркнуто, но плохо) «А давайте захватим что-то, чтобы обменять на что-то, что мы не 
можем захватить» Зеленский с Сырским устроили нахрюк в Курскую область. Согласно 
теореме Роджерса, «любая военная операция ВСУ неизбежно превращается в котёл». 
Потужный план захватить Курскую АЭС, чтобы обменять её на Запорожскую АЭС, не стал 
исключением. 

За полгода ВСУ потеряли в котле вокруг Суджи от 70 до 80 тысяч личного состава (и 
продолжают терять) из лучших и наиболее мотивированных частей, сотни танков и 
бронемашин, а также множество другой техники. Которой так не хватает на других участках 
фронта, из-за чего ВСУ вынуждены отступать почти на всей его протяжённости. 

И вот теперь котёл стремительно схлопывается. За предыдущие сутки ВС РФ 
освободили шесть населённых пунктов и около 70 кв. км территории, за последние — ещё 12 
н.п. и около 100 кв. км территории. Появились кадры массовой сдачи украинских боевиков в 
плен. Котёл потёк, ловушка захлопнулась. 

Все рассказы Зеленского и его наркоманского офиса «это стратегический план, козырь 
на переговорах» пошли по тому органу человеческого тела, специалистом по которому 
является Урсула фон дер Ляйен по основной профессии. 

И всё это накануне начала переговоров в Саудовской Аравии (в которых Зеленский 
опять не будет принимать участия, хотя и припёрся туда). 

Госсекретарь Марко Рубио заявил, что Владимир Зеленский не является частью 
делегации Украины на предстоящих встречах с представителями США в Саудовской Аравии 
и не будет в них участвовать. 

— Он не является частью. Я имею в виду, что он здесь встречается с наследным 
принцем, но я не думаю, что он будет частью наших встреч. Наши встречи с делегацией, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

которую они послали: их советник по национальной безопасности, их министр 
обороны и их министр иностранных дел, — сообщил Рубио журналистам на пути в 
Саудовскую Аравию. 

«Зеленский не нужен, родной. Он только кокаин зря переводит», практически Данелия. 
И чем ответил недорейх на свою военную катастрофу в Курской области? 

Массированной террористической атакой дронами по жилым кварталам Подмосковья и 
других регионов России. К счастью, практически безрезультатной. Почти 400 дронов, чтобы 
убить одного охранника в супермаркете. Впрочем, по безумию всё равно недотягивает до 
«положить 80 тысяч, чтобы ограбить «Пятёрочку» в Судже». 

Результат не достигнут, а теракт только ухудшит переговорную позицию Украины на 
будущих переговорах. Наши могут в очередной раз показать на них и заявить: «С кем тут 
разговаривать? Они же конченые хуторские террористы!» 

Очевидно, что британские хозяева Зеленского изыскивают всё новые способы срыва 
возможных переговоров. Что, собственно, лично меня вполне устраивает. Как пели в 
мультфильме «Остров сокровищ» товарищи пираты, «когда вы в двух шагах от груды 
сказочных богатств», то есть от тотального разгрома ВСУ и каскадного обрушения фронта 
(которое уже началось в Курской области, а затем пойдёт везде), останавливаться глупо. 

— Скажи три главных слова! 
— Больше никакой Украины. 
И Зеленский делает всё возможное (и даже невозможное), чтобы недорейх прекратил 

своё ущербное существование навсегда. 
Конт 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 12.03.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 86,57 ▼ 1, 82 

EUR 93,66 ▼ 1, 78 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


